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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырские инвалиды смогут обучиться вождению в Красноярске  
Таймырские инвалиды с нарушениями опорно-двигательного аппарата могут пройти 

обучение управлению легковым автомобилем в Красноярске. Напомним, курсы вождения для 
инвалидов открылись с сентября 2011 года на базе красноярского профлицея № 9 по 
поручению губернатора края Льва Кузнецова. Стоимость обучения сейчас составляет 
14981,89 рублей. 

В настоящее время специалисты управления социальной защиты населения 
администрации района приступили к формированию списка желающих пройти обучение в 
автошколе. Все желающие могут обратиться в отделы социальной работы в поселениях 
Хатанга, Караул и Диксон либо в министерство социальной политики Красноярского края и 
представить пакет документов. 

«В соответствии с краевой долгосрочной целевой программой „Доступная среда для 
инвалидов“ на 2011-2013 годы» предусмотрена компенсация в размере 50 % стоимости 
обучения вождению, которая будет выплачена при условии обращения за ней не позднее 30 
дней со дня получения водительского удостоверения", — пояснили в пресс-службе 
администрации Таймыра.Как пояснили в соцзащите, пока никто из инвалидов не решился 
поехать в Красноярск, так как многие вопросы, в частности по предоставлению жилья на 
время обучения, не решены. Как только появятся желающие, представители соцзащиты 
рассмотрят все возможные варианты и, скорее всего, подыщут для них в Красноярске 
временное жилье. 

«Лаборатория новостей» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке прошел митинг памяти 

Ранним утром 22 июня, у  памятника воинам-таймырцам прошел митинг, посвященный  
Дню памяти и скорби. Именно в этот день, 71 год назад, началась Великая Отечественная 
война. Почтить память о миллионах советских людей, замученных в фашистской неволе, 
умерших в тылу от голода и лишений, о воинах, погибших в боях на полях сражений Великой 
Отечественной пришли ветераны войны, Глава Таймыра Сергей Батурин и Глава города 
Дудинки Алексей Дьяченко, депутаты Горсовета, сотрудники районной и городской 
Администраций, Почётные граждане Дудинки, работники предприятий нашего города. 

Перед собравшимися выступил участник Великой Отечественной войны Иван 
Федотович Огиенко. Горожане почтили память павших минутой молчания и возложили цветы 
к памятнику павшим воинам- таймырцам. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Глава Дудинки ответил на вопросы трудотрядовцев 

21 июня Глава города Алексей Дьяченко встретился со старшеклассниками города, 
работающими в трудовом отряде «Зелёный патруль». Традиционное общение было 
неформальным и вопросы, которые задавали ребята, касались не только молодёжных тем. 
Алексей Михайлович ответил на вопросы о нынешнем статусе Дудинки, о перспективах её 
развития, рассказал, почему Джем-парк будет строиться в  два этапа и размещаться на 
открытой площадке. Юных дудинцев всерьёз интересовало, почему так малы штрафы за 
разбрасывание мусора на улицах города и почему недостаточно урн, нужно ли вести 
строительство в окрестностях Дудинки и каковы планы на обустройство имеющихся свайных 
полей, что нужно сделать для создания приюта для животных и как открыть пункт проката 
скейтбордов и роликовых коньков. 

Трудотрядовцы высказали несколько пожеланий, в числе которых просьба  увеличить 
рабочее время, которое сейчас составляет 1 час 48 минут в день, и, соответственно, поднять 
зарплату участникам «Зелёного патруля».  
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Глава Дудинки поблагодарил юношей и девушек за трудолюбие, и, отметив, что все 
пожелания прошлого года выполнены, в том числе и по обновлению форменной одежды, 
заверил молодежь в том, что все предложения обязательно будут учтены специалистами 
городской Администрации. Алексей Михайлович порадовал ребят обещанием организовать 
бесплатный просмотр фильма по их выбору в кинотеатре «Арктика», посещение боулинга в 
городе Норильска и пикник в тундре.  

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске – урожайный год на "золотых" медалистов 
В четверг в Городском центре культуры в торжественной обстановке выпускники 

норильских школ получили аттестаты особого образца. Чествовали и тех, кто принимал 
активное участие в школьной жизни и достиг высоких результатов в международных и 
всероссийских конкурсах. 

 В этом году со школой простились 1588 одиннадцатиклассников (в 2011 г. выпускников 
было всего 388). По итогам обучения 90 выпускников получат "золотую" медаль, 103 – 
"серебряную" (в 2010-2011 учебном году "золотых" медалистов было 13, "серебряных" - 15). 
Лидером по количеству медалистов стал Лицей №1. 

 Глава Норильска Олег Курилов, поздравил выпускников с успешным окончанием школы и 
вручил им памятные подарки. Кроме того, "золотые" медалисты стали обладателями 
сертификатов на получение премии Главы города в размере 6000 рублей. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Норникель планирует вложить $1,5 млрд в никелевый проект Honeymoonwell 
ГМК "Норильский никель" планирует инвестировать более 1,5 миллиардов долларов в 

развитие австралийского никелевого проекта Honeymoonwell, сообщил журналистам директор 
департамента зарубежных активов компании Роман Панов. 

По его славам, в настоящее время "Норникель" проводит переговоры с банковскими 
организациями о привлечении проектного финансирования. "Это наши стандартные 
партнеры, с которыми мы обычно работаем, и с рядом азиатских банков", - сказал он в 
кулуарах ПМЭФ. 

Как отметил Панов, в 2012-2013 годах на этом месторождении будут вестись проектные 
работы, а с 2014 года начнутся строительные работы. Основной запуск месторождения 
запланирован на 2016-2017 годы. 

"При выходе предприятия на полную производственную мощность он позволит прирастить 
наш общий выпуск никеля в концентрате на 40-45 тысяч тонн", - сказал Панов. 

По его словам, в настоящее время компания готовит банковское ТЭО проекта. "Capex 
проекта составляет более 1 миллиарда долларов, даже ближе к 1,5 миллиарда долларов. 
Уточнен он будет по результатам банковского ТЭО", - добавил он. 

Панов отметил, что гарантированная ресурсная база месторождения позволяет добывать 
сырье в течение порядка 20 лет, ежегодно на нем планируется добывать открытым способом 
около 3 миллионов тонн руды. 

Кроме того, по словам Панова, себестоимость затрат на производство никеля на данном 
месторождении соответствует затратам на производство в Ботсване и ЮАР, но при этом на 
25-30% выше, чем в России. 

Также Панов отметил, что помимо Австралии компания продолжает интересоваться 
медными проектами в Индонезии и Перу, добычей платиноидов в ЮАР и Зимбабве, 
никелевыми активами во Вьетнаме. 

РИА Новости 
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5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Закон о выборах губернатора Красноярского края вступит в силу уже в июле  

Новый закон "О выборах губернатора Красноярского края" вступит в силу в начале июля 
2012 года. Об этом сообщил вице-спикер Законодательного собрания Алексей Клешко на 
встрече с представителями региональных СМИ.  

Напомним, что 1 июня в России вступил в силу закон о прямых выборах губернаторов, 
который обязал субъекты РФ привести своё законодательство в соответствие с 
федеральными нормами в течение месяца. 20 июня ЗС приняло во втором чтении Уставные 
законы "О выборах губернатора Красноярского края" и "О внесении изменений в Уставный 
закон края "О Законодательном собрании Красноярского края". 

Краевой закон о губернаторских выборах уже подписан Львом Кузнецовым и вступает в 
силу через 10 дней – с 1 июля. Впервые за последнее десятилетие губернаторские выборы 
состоятся по истечению сроков полномочий действующего губернатора Льва Кузнецова. 

Согласно федеральному законодательству, выборы губернатора будут назначаться 
парламентом региона за 90-100 дней до даты голосования. После этого съезд партии или 
конференция регионального отделения могут выдвинуть своего кандидата на пост 
губернатора, и документы должны быть представлены в избирком в течение 20 дней. Затем у 
кандидата будет максимум 55 дней для сбора подписей муниципальных депутатов. 

Муниципальный фильтр призван сменить обязательный в 1990-х годах сбор подписей 
граждан, который являлся сложной и непрозрачной процедурой. Подобная практика 
оставляла большой простор для различных злоупотреблений и нарушений, а также 
заслоняла путь наверх выдвиженцам от непарламентских партий. Вместо этого кандидату 
придётся заручиться поддержкой минимум 5 % от общей численности выборных должностных 
лиц местного самоуправления в Красноярском крае – всего порядка 300 подписей, 
охватывающих три четверти краевых территорий. Все подписи должны быть нотариально 
заверены, таким образом депутаты будут нести непосредственную ответственность за 
поддержанного ими кандидата. 

На вопрос представителей СМИ, нужен ли муниципальный фильтр и не приведёт ли 
подобная система к расцвету коррупции, Клешко твёрдо ответил – да, нужен. 

«Чем хорош муниципальный фильтр? Он заставляет кандидата в губернаторы уже на 
старте заручиться поддержкой муниципального сообщества и наладить конструктивный 
диалог с местными управленцами. Фактически, он испытывает управленческие компетенции 
кандидата и, в определённой степени, способствует укреплению роли местных властей в 
масштабе целого региона. Сам принцип сбора подписей муниципального сообщества 
является федеральной и международной нормой. Пример – недавние выборы президента 
Франции» - пояснил депутат. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Около половины сибиряков хотят покинуть регион из-за маленьких зарплат и дорогого 
жилья  

Всероссийский центр изучения общественного мнения (ВЦИОМ) выяснил, что каждый 
десятый житель Сибири и Дальнего Востока оценивает положение дел в регионе как 
критическое (10%). 

По данным ВЦИОМ, удовлетворительной ситуацию в регионе считают 79%, и лишь 6% 
полагают, что она благополучная. Среди студентов оценки не сильно отличаются: 
критической ситуацию также считает каждый десятый учащийся, удовлетворительно ее 
оценивают 73%, благополучно — 13%. Дороговизна жизни (46%), состояние ЖКХ (44%), 
алкоголизм и наркомания (38%) — проблемы, которые наиболее сильно беспокоят жителей 
Сибири и Дальнего Востока. Также сибиряки и дальневосточники жалуются на состояние 
дорог (33%), коррупцию в органах власти (29%) и большое число эмигрантов (22%). 

Кроме того, около 40% жителей макрорегиона рассматривают возможность покинуть его. 
Не планируют менять место жительства 59% опрошенных. Среди тех, кто планирует, 57% 
намерены уехать в другой город России, 20% — в другую страну, 23% точно хотят уехать из 
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региона, но пока не определились с местом. Причинами подобных планов чаще всего 
называют низкий уровень зарплат (44%), отсутствие карьерных перспектив (36%) и 
отсутствие возможности купить жилье (28%). 

Каждый четвертый студент после окончания вуза готов уехать из своего города (23%). Из 
них 17% рассматривают возможность уехать в другой город России и еще 6% — за границу. 
Тем не менее, более половины опрошенных собираются остаться там, где они живут (61%). 
Те, кто намерен переехать, объясняют свои планы тем, что на новом месте у них будет 
больше возможностей для карьерного роста (37%), и для поиска работы по специальности 
(33%) и более подходящий климат (33%). Отказаться от переезда выпускники учебных 
заведений Сибири и Дальнего Востока могли бы в случае решения квартирного вопроса 
(39%), гарантированного трудоустройства по специальности (31%) или из-за семейных 
обстоятельств (31%). 

Однако более половины жителей Сибири и Дальнего Востока, а также 46% студентов 
готовы связать свое будущее с макрорегионом, если в нем начнется новый 
крупномасштабный «нацпроект». В качестве ключевых партнеров жители региона видят 
страны Азии: Китай (59%) и Японию (56%). 15% опрошенных жителей макрорегиона готовы 
остаться жить в регионе, если им предложат специальные условия (высокую зарплату — 47% 
среди тех, кто согласен на специальные условия, решение квартирного вопроса — 37%, 
освобождение от налогов (15%). 

Большинство опрошенных (78%) уверены в том, что регион располагает уникальными 
качествами, и только при условии централизованного управления он сможет развиваться. 
Каждый второй житель макрорегиона выступает за объединение Сибири и Дальнего Востока 
в один регион. Среди студентов сторонников подобного сценария 61%. Для повышения 
эффективности развития региона, по мнению жителей, необходимо особое внимание 
федеральных властей (73%), а еще лучше — специальный орган управления (69%). На роль 
единого центра управления Сибирью и Дальним Востоком, по мнению, опрошенных, больше 
всего подходят Красноярск (26%жителей макрорегиона), Хабаровск (24%), Владивосток (18%) 
и Иркутск (16%). 

 В это же время жители Европейской части России не замечают потенциал Сибири и 
Дальнего Востока, ставя их в конец списка по сравнению с другими регионами нашей страны. 
Положение дел в макрорегионе «русские европейцы» оценивают как удовлетворительное 
(70%), 12% считают его как критическим. Более трети жителей Европейской части России 
готовы переехать в макрорегион, если там начнется крупномасштабный национальный 
проект, наподобие БАМа. 20% готовы поменять место жительства при специальных условиях, 
таких как высокий уровень зарплаты (68%), возможность покупки жилья (45%) или 
предоставления проживания во время работы (30%). 

ИА Пресс-Лайн 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Власти "распечатают" Резервный фонд в случае кризиса 

Минфин готовит законопроект, позволяющий срочно воспользоваться в 2012 г. средствами 
Резервного фонда для осуществления антикризисных мер, отметил глава 
Минэкономразвития Андрей Белоусов в эфире телеканала "Россия 24".  

Министр экономического развития Андрей Белоусов в интервью телеканалу "Россия 24" 
высказал свое мнение о том, вошла ли Россия в кризис, а также насколько тяжелым окажется 
он для Европы и всего мира. 

"Минфин сейчас разрабатывает законопроект, который позволит правительству в случаях 
экстренных в текущем году, если вдруг, не дай бог, ситуация резко осложнится, в 2012 г. 
иметь возможность использовать деньги Резервного фонда для финансирования 
антикризисных мер", - отметил Белоусов. По мнению министра, эта мера может и не 
понадобиться. 
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Белоусов считает, что существует риск перегрева экономики России в отдельных отраслях, 
среди которых потребительское кредитование и рынок кредитов для нефинансовых 
предприятий. 

 "Есть отдельные точки, в которых риск перегрева существует. Одна из таких точек - это 
очень быстрый рост потребительского кредитования", - считает министр. 

По его словам, количество потребительских кредитов увеличилось на 40%, а 
задолженность достигает 10% от общих доходов населения. "Это очень высокий уровень для 
России. И я считаю, в этом месте признаки перегрева присутствуют", - добавил Белоусов. 

Другой болевой точкой экономики может стать сектор кредитования нефинансовых 
предприятий. "Могут появиться признаки перегрева на рынке кредитов для нефинансовых 
предприятий", - считает министр. Но пока в этом секторе "все в порядке". "Но я бы сказал, на 
верхней границе этой нормы", - отметил Белоусов. 

«Вести» 
 
Глава Минфина сделал пугающее признание. Антон Силуанов был вынужден 
сообщить, что Россия не укладывается в план пополнения Резервного фонда 

По мере приближения Петербургского международного экономического форума к своему 
завершению высказывания его главных спикеров – в лице представителей российских 
экономических властей - становятся все более откровенными и во многом пугающими. Так, 
если в первый день форума главные правительственные экономисты убеждали всех в том, 
что драматические события последних дней, происходящие на глобальном нефтяном и 
финансовом рынке всего лишь рыночные колебания, то сегодня их прогнозы звучат куда 
менее оптимистично. 

Так, в ходе сегодняшнего общения с журналистами Министр финансов РФ Антон Силуанов 
был вынужден признать, что Россия не укладывается в план пополнения Резервного фонда. 
Он не уверен в том, что в текущем году объемы фонда удастся увеличить более чем на 800 
млрд руб., как это предполагалось изначально. "В условиях падения цен на нефть такого 
пополнения, скорее всего, не будет", – заявил глава Минфина. Таким образом, ситуация с 
бюджетом неизбежно откатывается к своему первоначальному сценарию. По словам 
Силуанова, дефицит федерального бюджета РФ по итогам 2012 г. составит около 1,5% ВВП, 
из чего следует, что российская экономика не в состоянии выполнить норму федерального 
закона, подписанного президентом Владимиром Путиным в начале июня, о снижении 
дефицита бюджета с 1,5 до 0,1% ВВП. 

Напомним, что в начале июня Владимир Путин подписал поправки в закон о бюджете, в 15 
раз снижающие размер дефицита. В результате, в абсолютном выражении дефицит 
федерального бюджета в текущем году снизился до 68,1 млрд руб. с заложенных в законе 
876,6 миллиарда. Подобная игра с цифрами оказался возможной благодаря проведенному 
ранее повышению прогноза среднегодовой цены на нефть марки Urals со $100 до $115 за 
баррель. На чем основывался такой прогноз в условиях продолжающегося ухудшения 
экономической ситуации в Европе и Китае – не известно. При помощи нехитрых манипуляций 
"на бумаге" бюджет нынешнего года действительно оказался практически бездефицитным. 
Однако, как видится, ненадолго. 

Высказывание Силуанова подтверждает, что уже сейчас правительственные чиновники 
сами не сильно верят в непонятно откуда взявшиеся $115 за баррель и, как следствие, в 
символический дефицит бюджета в 0,1% ВВП. По сути, они вынуждены признавать 
очевидное. То есть то, что объективная ситуация с наполнением бюджета правительством 
де-факто не контролируется и желание потешить самолюбие, "нарисовав" практически 
бездефицитный бюджет, так и останется желанием. 

Глава Минфина попытался также подсластить пилюлю, выразив уверенность в том, что в 
случае второй волны кризиса России хватит даже этих объемов средств Резервного фонда. 
"Денег Резервного фонда нам хватит. Мы перед прошлым кризисом накопили 16% ВВП. 
Сейчас эта цифра – около 8%, чуть ниже", – отметил глава Минфина. По его мнению, на этот 
раз государство не будет повторять ошибок 2008-2009 гг., когда власти оказывали поддержку 
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крупным предприятиям и банкам, в том числе и с помощью поддержки курса акций на рынке 
акций, что является "абсурдным занятием". 

«Утро» 
 

Пенсионную реформу оплатят гастарбайтеры и таксисты 
Министерство труда и социального развития направило в правительство энергичный 

сценарий пенсионной реформы.  
Чиновники обошлись без «социально опасной» идеи повышения пенсионного возраста (его 

теперь никто из чиновников не поддерживает) и включили в концепцию часть мер, озвученных 
еще прежним Минздравсоцразвития Татьяны Голиковой. 

По планам Минтруда, к 2020 году граждане будут получать пенсию в размере примерно 
40% от их среднего заработка, но эта пенсия будет «адекватна жизненным потребностям 
пенсионера» и будет в два, а то и в три раза превышать рассчитываемый специально для 
пенсионеров прожиточный минимум. 

Пенсионеры смогут получать и больше (до 70% утраченного заработка), но только при 
условии, если до выхода на пенсию они участвовали во всех трех компонентах предлагаемой 
Минтруда пенсионной системы: 

- государственной (работодатель платил за них пенсионные отчисления в Пенсионный 
фонд), 

- корпоративной (производились дополнительные отчисления, из которых сформировалась 
корпоративная пенсия), 

- и частной (работник сам в добровольном порядке накапливал деньги в 
негосударственном пенсионном фонде, банке или страховой компании). Как заявил в четверг 
Владимир Путин, будущие пенсионеры смогут вкладывать свои деньги в инфраструктурные 
облигации, выпущенные для финансирования дорог и т.д. 

Но главная цель реформы вовсе не в том, чтобы сделать пенсионеров богаче или 
построить в стране дороги. Минтруда сулит сокращение дефицита Пенсионного фонда, 
угрожающего стабильности государственной казны, в три раза: в 2020 году он будет 
составлять не 2,3%, а всего 0,8%. 

Чтобы этого добиться, ведомство предлагает 2014 года ужесточить параметры 
действующей пенсионной системы и включить в нее новых плательщиков, которые и оплатят 
реформу. 

Трудовой стаж, необходимый для выхода на полную трудовую пенсию, должен составлять 
45 для мужчин и 40 лет для женщин, для выхода на пенсию в 60 лет страховой стаж должен 
составлять не менее 15 лет. 

Для получения 40%-го коэффициента замещения утраченного заработка, трудовой стаж 
должен составлять не менее 30 лет. 

В пенсионную систему включаются трудовые мигранты, все «лица свободных профессий» 
и вообще все самозанятые — таксисты-частники, няни, сиделки и т.д., — они начинают 
платить взносы, исходя из рассчитанной государством стоимости страхового года. 

Страховые взносы в пенсионный фонд с 2014 года будут составлять не 26%, как 
планируется сейчас, а 20%, но эта ставка будет распространятся на зарплаты до 1 млн 
рублей в год, а не до 512 000 рублей (сейчас с накопленной с начала года заработной платы 
свыше 512 000 рублей работодатель платит взносы в размере 10%). 

Досрочные пенсии для сотрудников, не желающих покидать предприятие, где им ее 
начислили, будут отменены. 

Основную выгоду государство получит от расширения количества участников пенсионной 
системы (экономия 0,45% ВВП к 2020 году) и отказа от выплаты досрочных пенсий (0,5% 
ВВП). 

Предложения Минтруда — третий сценарий пенсионной реформы, полученный 
правительством в этом году. Это если не считать обновленной версии «Стратегии-2020», 
авторы которой настаивали на непопулярной идее повышения пенсионного возраста. 
Предложения ведомств в чем-то совпадают, а в чем-то диаметрально расходятся. 
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Но время на размышления у чиновников еще есть. По данным «Финмаркета», срок 
завершения работы над программой реформы снова перенесен: администрация президента 
Владимира Путина разрешила чиновникам поработать над ней до января 2013 года. 

Обойтись без реформы не получится. Если ничего не делать, в 2020 году дефицит 
Пенсионного фонда может составить астрономическую сумму — 3 трлн рублей, а с такой 
нагрузкой бюджет точно не справится. 

FINMARKET.RU 
         

Угроза кризиса изменила риторику Кремля. Путин призвал защищать бизнес, а 
Шувалов – права оппозиции 

Главный экономический форум страны проходит в этом году под знаком надвигающегося 
кризиса и обострения политической ситуации в России. Министры предупреждают о 
возможном падении цен на нефть и сокращении бюджетных расходов. А президент Владимир 
Путин, который выступил на Петербургском форуме впервые за последние пять лет, призвал 
к «диалогу со всеми политическими силами» и пообещал защиту бизнес-сообществу. Для 
этого он наделил нового бизнес-омбудсмена Бориса Титова правом приостанавливать 
ведомственные нормативные акты до решения суда.  

Владимир Путин предложил на Петербургском международном экономическом форуме 
(ПМЭФ) вывести единую формулу национальной модели демократического устройства 
общества: «В ходе открытой дискуссии и диалога со всеми политическими силами страны мы 
должны выработать единый и принимаемый подавляющим большинством граждан России 
ответ на вопрос о приемлемой и эффективно работающей в наших условиях формуле 
национальной модели демократии и развития».  

При этом, заметил президент, «каждый, кто претендует на то, чтобы заниматься политикой, 
каждый, кто считает себя политиком, обязаны выражать свою позицию исключительно в 
рамках закона»: «Жажда перемен – это, безусловно, двигатель прогресса, но она становится 
контрпродуктивной и даже опасной, если ведет к разрушению гражданского мира и самого 
государства... Необходимо понимать, что в политической системе можно и нужно улучшать, а 
какие ценности и институты являются фундаментальными и государствообразующими и не 
подлежат никакой ревизии».  

Утром, еще до выступления президента, эту же тему развивал первый вице-премьер Игорь 
Шувалов. Он опасается, что непопулярные экономические меры затруднят прохождение 
правительственных инициатив через Госдуму. Первый вице-премьер считает, что сложности 
возникнут не только с усилившимися оппозиционными партиями, но и с провластной «Единой 
Россией»: «Нам нужно будет принимать жесткие решения, вы понимаете, что это будет очень 
тяжелая работа». Свои озабоченности Шувалов высказал вчера во время делового завтрака 
Сбербанка в рамках ПМЭФ. Речь шла о перспективах принятия так называемого бюджетного 
правила. Бюджетное правило внутри правительства выработано, заметил Шувалов, но 
неизвестно, пройдет ли оно в такой жесткой конструкции через парламент: «Я, кстати, хочу, 
чтобы все учитывали, что в этот момент, в этот политический цикл, это не только 
ответственность правительства при таком составе парламента, при достаточно серьезной 
«левой» части и при том, что «Единая Россия» будет все время налево поглядывать».  

Похоже, власти придумали, как нейтрализовать возможную критику левых сил в адрес 
правительственных инициатив. Исполнить роль своеобразной подушки безопасности 
предложено открытому правительству, за связи с которым в кабинете министров отвечает 
Михаил Абызов. Шувалов заявил на форуме, что через механизм этой структуры «мы 
обязаны работать со всеми – и теми, кто выходит на Болотную площадь, проспект Сахарова, 
и с теми, кто не согласен с ними. Задача правительства – найти этот общественный 
консенсус, не всегда он будет найден». Первый вице-премьер напомнил – и правительству, и 
законодателям «иногда нужно будет принимать решения, которые не одобряются 
обществом»: «В любом случае надо дать объяснение, должна произойти дискуссия, почему 
правительство пытается предпринять определенные шаги».  

Между тем необходимость диалога с оппозицией объясняется не только тем, что 
правительство Дмитрия Медведева обеспокоено сопротивлением полевевшей Думы. 
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Заявление Шувалова по этому поводу – не просто успокоение инвесторов, прозвучавшее в 
адрес Запада на крупном международном форуме. По словам главы фонда «Эффективная 
политика» Глеба Павловского, Дмитрий Медведев действительно сделал серьезную ставку на 
открытое правительство Абызова: «Проблема в том, что противостояние власти и оппозиции 
сегодня, при росте непримиримости с обеих сторон, усиливает риск укрепления партии, 
которую я бы назвал «Конституция к черту. Эта партия, конечно, не на улице – она в 
кабинетах, в аппарате».  

Символом этой партии, считает собеседник «НГ», стал глава Следственного комитета 
Александр Бастрыкин, «который, кстати, не является самым опасным ее членом»: «Морально 
оправданные действия оппозиции и понятная самозащита Кремля вместе откроют окно для 
третьей силы. И она будет значительно хуже, чем то, что мы видим сегодня». Речь Игоря 
Шувалова Павловский объясняет пониманием риска наступления сил реакции, 
антиконституционных по характеру: «Шувалов ищет способ сдержать развитие этой 
тенденции, и, возможно, открытое правительство могло бы стать таким орудием 
сдерживания. Но пока оно дремлет».  

Если в ходе противостояния власти и оппозиции укрепится третья сила, то в какой-то 
момент контроль за процессом потеряет и президент Владимир Путин, уверен Павловский: 
«Он старается оставаться в центре, но в какой-то момент третья сила перестанет в нем 
нуждаться».  

Кроме признаков политической нестабильности в речах участников форума звучала 
озабоченность нестабильностью экономики и государственного бюджета. Так, экс-министр 
финансов Алексей Кудрин прогнозирует, что новый кризис в Европе будет серьезным и 
продолжительным, затронет Россию, поэтому, по его мнению, необходимо уже сейчас 
сокращать госрасходы.  

При этом Кудрин считает, что путь Греции не заказан и для России. Экс-министр обратил 
внимание Игоря Шувалова на то, что сегодня дефицит ненефтегазового бюджета России 
достиг 12% ВВП. «Это уровень дефицита Греции», – уточнил Кудрин и подчеркнул, что «мы 
живем в ситуации, когда дефицит может увеличиться».  

Между тем аналитики предупреждают, что политика Федеральной резервной системы США 
толкает цены на нефть в диапазон от 70 до 90 долл. за баррель. А это уже очень опасный 
уровень для российской казны. Напомним, что Игорь Шувалов заявил, что после снижения 
цен на нефть ниже 90 долл. российскому бюджету потребуется «консолидация» (см. «НГ» от 
20.06.12).   

В условиях сокращения нефтяных доходов власти пытаются активизировать 
экономическую активность частного сектора. Для этого бизнесу обещаны дополнительные 
меры защиты: спецкомиссия по реализации предпринимательской инициативы и бизнес-
омбудсмен с правом приостанавливать решения чиновников. На должность уполномоченного 
по защите прав предпринимателей президент назначил руководителя «Деловой России» 
Бориса Титова.  

В состав специальной комиссии по реализации национальной предпринимательской 
инициативы войдут представители отечественного и иностранного бизнеса, руководители 
министерств и ведомств. Как сообщил Путин, омбудсмен «получит право отстаивать 
интересы бизнеса в суде, приостанавливать ведомственные нормативные акты до решения 
суда и в качестве обеспечительных мер обращаться в суд с оперативным приостановлением 
действий чиновников».  

Но отношения российской власти с бизнесом имеют длинную историю, влияние которой 
невозможно изменить одним назначением омбудсмена. Точно так же, как отношения 
российской власти к законности и праву не изменило появление уполномоченного по правам 
человека. Тем не менее некоторые предприниматели и сегодня готовы рискнуть и поверить в 
новые инициативы власти. «Если бизнесмен через своего омбудсмена добьется отмены 
решений конкретного чиновника, то он рискует столкнуться с местью бюрократии. Однако 
есть немало предпринимателей, которые готовы вступить в открытое противостояние с 
чиновниками», – говорит председатель комитета Торгово-промышленной палаты по 
инвестиционной политике Антон Данилов-Данильян. По его словам, бизнес-омбудсмен может 
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уже сегодня начать работу с отмены большинства решений контролирующих органов – таких 
как пожарный, технический, санитарный и потребительский надзоры. И лишь вторым шагом 
можно приступать к оспариванию решений налоговых и финансовых служб.  

Но Борис Титов планирует заняться в первую очередь не столько спасением бизнеса, 
сколько спасением живых людей. Для этого он обещает ускорить пересмотр уголовных дел в 
отношении несправедливо осужденных бизнесменов. «Мы пять человек уже освободили. 
Сейчас, думаю, будем освобождать намного больше. В процессе пересмотра у нас 120 дел», 
– сказал вчера Титов. По его словам, в новой должности он намерен не только 
восстанавливать справедливость в отношении несправедливо осужденных 
предпринимателей, но также добиваться изменения законодательства, с тем чтобы 
уголовные дела против бизнесменов не возбуждались, если нет решения гражданского суда. 
Титов напомнил, что сейчас количество осужденных предпринимателей составляет 13 тыс. 
человек, причем большая часть из них, по его мнению, осуждена неправомерно.  

Между тем сами предприниматели считают, что кардинально изменить бизнес-климат в 
стране один Борис Титов не сможет. «Каналов давления на бизнес очень много. Омбудсмен 
может помешать чиновникам чинить препятствия одним предпринимателям, но не может 
помешать чиновникам помогать другим, аффилированным с властями разных уровней», – 
указывает гендиректор City Express Алексей Кичатов. В качестве спорных решений, которые 
можно отменить, Кичатов приводит новые нормы закона о госрегулировании оборота 
алкоголя, которые вступают в силу с 1 июля. Но могут ли они быть оспорены в суде – пока не 
ясно.  

Для большинства предпринимателей появление омбудсмена ничего не изменит, так как 
один человек даже с достаточно большим штатом помощников ситуации не переломит, 
считает аналитик агентства «Инвесткафе» Антон Сафонов. «Уследить за всеми решениями 
чиновников и реагировать на все запросы от бизнесменов вряд ли возможно. Кроме того, суд, 
как правило, встает на сторону чиновника или органа власти, а не на сторону бизнесмена. 
Тем не менее появление бизнес-омбудсмена в целом воспринято позитивно. «Надежда, что 
введение нового института и назначение Титова улучшат предпринимательский климат, 
есть», – подтверждает президент группы «Ланит» Георгий Генс. 

«Независимая газета» 
 

«Левада-центр»: взгляды Путина полностью разделяют всего 15% россиян 
Социологи «Левада-центра», опрашивая 25-29 мая 1600 человек в 45 регионах 

(статпогрешность до 3,4%), задавали вопрос о чувствах, которые испытывают граждане от 
возвращения Путина на пост президента. Отвечающие разделились на четыре примерно 
равные группы. Целиком положительные эмоции (гордость за страну, радость, 
удовлетворение, уверенность в будущем) — у 28%. Примерно такая же группа (27%) осталась 
равнодушна к этому событию. Еще 24% испытывают надежду. И 21% граждан относятся к 
третьему сроку Путина отрицательно: самые распространенные эмоции в этой группе — 
беспокойство и чувство безнадежности (по 8%), остальные испытывают страх, стыд, гнев и 
возмущение. 

В ноябре прошлого года, после того как стало известно о решении Путина вернуться в 
Кремль, «Левада-центр» задавал похожий вопрос: какие чувства вызвало это известие. Тогда 
положительных эмоций (воодушевление, одобрение, облегчение) было больше — 32%, хотя 
чуть больше и отрицательных — 23,5%. 

Падение числа сторонников Путина показывают ответы и на вопрос, разделяют ли 
граждане взгляды Путина и готовы ли его поддерживать. Полностью разделают его взгляды 
15%, тогда как в августе 2010 г. было 22%, а в августе 2011 г. — 16%. Готовы поддерживать 
Путина, пока он будет проводить демократические и рыночные реформы, 26% (в 2010 г. — 
30%, в 2011 г. — 29%). Число разочаровавшихся в Путине выросло с 11% в 2010 г. до 17%. 
Столько поддерживают его за неимением альтернативы. 14% не поддерживают и 7% не 
очень им довольны, но возлагают на него некоторые надежды. 

В целом с оптимизмом смотрят на будущее России при Путине 43-44%: эта группа верит, 
что за шесть лет повысится уровень жизни населения, а страна попадет в десятку самых 
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развитых, как и обещал президент. Пессимистов с учетом статпогрешности примерно столько 
же (40-41%). 

По сравнению с 2010 г. отношение к Путину несколько ухудшилось, число 
симпатизирующих Путину и критиков составляет примерно 50% к 30%, Путин по-прежнему 
является «президентом надежды», подытоживает замдиректора «Левада-центра» Алексей 
Гражданкин. 

Член высшего совета «Единой России» политолог Дмитрий Орлов согласен, что 
значительная часть сторонников Путина — это те, кто на что-то надеется. Есть системный 
запрос на перемены, и Путину придется меняться и менять систему, делать ее более 
плюралистичной, открытой для входа людей с другими взглядами. 

В России нет энтузиастов среди сторонников Путина, они выбирают его либо от 
безысходности, либо за прошлые заслуги, не ожидая чего-то в будущем, уверен бывший 
сопредседатель «Правого дела» Леонид Гозман, но и оппозиционным программам не хватает 
позитива, поэтому выиграет тот, кто даст позитивную программу. 

Vedomosti.ru  
 

7. РАЗНОЕ   
 
Полиции предложат поменять систему регистрации преступлений 

Первое выступление членов созданной новым министром внутренних дел Владимиром 
Колокольцевым расширенной рабочей группы о «новой» реформе МВД посвятили провалу 
реформы предыдущей. Первыми шагами к нормальной полиции станет работа над 
усовершенствованием системы регистрации преступлений и переподчинение подразделений 
собственной безопасности. 

Сегодня состоится первое заседание расширенной рабочей группы при главе МВД по 
дальнейшему реформированию органов внутренних дел. Накануне советник министра, 
возглавляющий эту группу, Владимир Овчинский и депутат думского комитета по 
безопасности и противодействию коррупции Александр Хинштейн поговорили с 
журналистами и представителями адвокатского сообщества. Встречу организовала 
Ассоциация юристов России, представитель которой, а по совместительству и полпред 
правительства РФ в Конституционном, Верховном и Высшем арбитражном судах Михаил 
Барщевский и начал обещанную дискуссию. 

Для начала он попросил участников не высказываться о том, как все в МВД плохо, а 
рассказать о том, как они намерены исправлять ситуацию. Получилось с большой натяжкой. 
Первым к критике проведенной реформы МВД приступил депутат Хинштейн. «Это была 
фикция, псевдореформа, смысл которой сводился исключительно к набору ряда деклараций, 
— заявил он. — У сделанного есть только два положительных результата: увеличение 
денежного содержания сотрудников и кодификация законодательства». По словам 
парламентария, реформа не смогла решить ключевой вопрос избавления полиции от 
несвойственных функций, не удалось очистить систему от недостойных сотрудников, решить 
вопрос с воспроизводством кадров, избавиться от «палочной» системы. 

Следом выступал Владимир Овчинский, который задался вопросом, почему не удались 
реформы, ведь люди ставили какие-то позитивные цели. И тут же сам ответил на него. По 
словам советника министра, в последние 12 лет в стране постоянно росло количество 
заявлений и сообщений о преступлениях. «В 2000 году было, например, 13,7 млн заявлений и 
3,3 млн зафиксированных, а в 2011-м — 24,5 млн заявлений и менее 2 млн 
зарегистрированных преступлений. Получается, что в этой вилке вранья 22 млн заявлений и 
сообщений граждан о преступлениях зависают», — сделал вывод Овчинский. 

Эта псевдостатистика, по словам советника министра, привела к тому, что 
руководители государства приняли абсолютно ошибочное решение об уменьшении 
численности работников полиции и сокращении некоторых подразделений. Поэтому, по его 
словам, в первую очередь сейчас следует заняться наведением порядка в регистрации и 
учете преступлений, а также обратить внимание на кадровый состав. Высказав мнение о том, 
что министерство в ходе аттестации «потеряло людей честных и оставило тех, кто может 
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умело крутиться», Овчинский предложил провести чистку по примеру других стран. 
«Поднимаются оперативные материалы и материалы прокурорских проверок, и по ним еще 
раз проводятся служебные расследования, поднимаем материалы СМИ. По результатам, 
если нужно, возбуждаются уголовные дела. И мы избавляемся от всех реальных 
коррупционеров, предателей, бандитов, алкоголиков, наркоманов и прочих идиотов, которые 
попали в систему МВД», — указал он. 

Другой способ чистки рядов предложил Александр Хинштейн. По его словам, следует 
ввести строгое вертикальное подчинение подразделений собственной безопасности, которые 
сегодня превратились в опричников полицейского начальства в регионах. Также 
парламентарий считает непродуманным упразднение УБОПов, поскольку после этого по 
стране прокатилась волна преступлений, совершаемых ОПГ. 

В завершение дискуссии свое слово сказали адвокаты, пожаловавшиеся новым 
реформаторам МВД на игнорирование адвокатских запросов полицейскими. В разговор 
вмешался Барщевский, который напомнил, что уже десять лет предпринимаются попытки 
ввести административную ответственность за молчание в ответ на запрос адвоката, но 
«Госдума уже десять лет успешно все это дело хоронит». Юрист обратил на это внимание 
депутата Хинштейна. Парламентарий обещал посодействовать. 

РБК daily 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  23.06.2012 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

33, 5191  ▲ 0, 61 

EUR 
 

42, 0464 ▲ 0, 33 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


